
 
 

 

 

 令和２年もあとわずかとなり、２学期を終えようとしています。コロナ禍の中で学校休業期間があったことか

ら、この２学期は８月１８日に始業し、真夏から冬までの長い学期となりました。常に感染症拡大防止対策を

とりながらも、学校祭や進路説明会、修学旅行や校外学習、外部講師を招いての学習機会の充実、大阪交

響楽団による演奏会など、できる限りの豊かな学びに取り組んできました。また、部活動の新人大会や駅伝

大会にも積極的に参加し、女子駅伝部の京都府大会への出場や、瑞穂中学校との連合チームを組んだ野

球部の京都府大会への出場など、近年にない成果もみられ、生徒達の頑張りを高く評価したいと思います。 

 生徒達の頑張りは、生徒会活動などでもみられました。昨年から取り組み始めた、年間を通してのブロック

活動も、学校祭への取り組みを起点として、行事の取り組みだけでなく、学習に関する取り組みもあり、また

今年度は、自分たちの学校生活を充実させ、みんなが安心して学べる、諸活動に励むことができることを目

指して、１年生から３年生までの３つのブロックごとに、人権学習にも取り組みました。 

 これは、学校として初めての取り組みでした。具体的には、３年生がリーダーとなって、「ブロック道徳」に取

り組むことができたことです。視聴覚教材、ＮＨＫ いじめノックアウト「いじめの“空気”って」を使いながら、

１年生と２年生と３年生が小グループに分かれ、一緒にいじめについての話し合いを深めました。こんな取り

組みも、この２学期の生徒達の大切な学びの機会であったと思います。 

 道徳については、「地域道徳」という新たな取り組みが始まろうとしています。今回のブロック道徳をみてい

ますと、もしこの１年生から３年生までの話し合いの輪に、保護者の方や地域の方も入っていただいて、意見

を交わしていただいたり、アドバイスをしていただければ、「地域道徳」として、大変充実した時間を過ごすこ

とができるように思いました。そういった取り組みを展開する折には、是非ご協力いただければありがたく思

います。 

 いよいよ年の瀬となります。生徒の皆さんは、今年１年を振り返り、成果と課題を整理して、令和３年の新た

なスタートに結びつけてほしいと思います。ただ、新たな年もコロナ禍の中でのスタートです。対策をしっかり

とりながら、お互いに健康管理には気を付け、不要不急の外出は控えながら、充実した日々を実現していき

ましょう。特に３年生は、進路実現に向け、最も大切な時期を迎えます。お互いに進路実現に向けて頑張って

いるもの同士として、仲間と支え合いながら頑張ってください。下級生も、３年生の姿を見て自分の将来を見

据えてください。 

 地域の皆様、保護者の皆様には、この一年、ご理解とご協力をいただきましたことにあらためて感謝し、来

年もよろしくお願い申し上げる次第です。 

校長  藤田 恒久 
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ブロック道徳 ～～～人権学習～～～  3つの教室に分かれて学習をすすめました。  

全員で「いじめの“空気”っ

て」を視聴 

学年縦割りの小グループで

の話し合いで意見を交流 

 

３年生のリーダーが中心と

なってブロックでの話し合い

を進行 
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生徒会役員選挙  12月18日（金） 立会演説会・投票 

  12月1日（火）から受付が始まり、8名の立候補がありました。14日（月）から18日（金）まで熱心な選挙活動

が展開されました。18日（金）は立会演説会の後、信任投票・開票となり、8名全員が信任され新しい生徒会役員

が選出されました。今年度は「開花～殿中の新たな一歩～」というスローガンの下、様々な活動に取り組み、まさに

新しい第一歩を踏み出しました。次期役員も今年度の取組をさらに発展させ、全校生徒全員がお互いに認め合い、

繋がっている学校づくりを目指してくれることを期待しています。 

総合的な学習の時間 発表会  12月11日（金）     

        
今年は７月の第１回発表会が中止となったため、今年度初めての発表会となり、１、２年生がスライドを使って学習

成果を発表し、全校で共有しました。 

 １年生は、「共生社会」を柱として、心のバリアフリーやノーマライゼーション、パラスポーツやパラリンピックについ

て、グループ毎に発表しました。初めての発表会に緊張しながらも「大きな声でゆっくりと」を意識した発表ができてい

ました。 

 ２年生は、「京都学習」を柱として、京都の史跡や文化財について発表しました。10月の校外学習で体験したこと

や、その後の調べ学習で得たことを織り交ぜながらプレゼンテーションを作り上げました。また、聴き手の注意を引き

つけるために時折クイズを入れるなど工夫をしていました。 
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朝早くから登校選挙活動が展

開されました。寒い朝ですが、

熱い気持ちが伝わってきます。 

投票箱は南丹市選挙管理委員

会から本物をお借りしました。

緊張感を持って投票しました。 

立会演説会の様子です。やっ

てみたい具体的な取組を熱心

にしっかりと語りました。 


